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JINRI KAIHUA

9 月 18 日，
世界自然保护联
盟（IUCN）亚洲
区会员委员会
2017 年度会议
在开化开幕，会
议由中国科学院
生物多样性委员
会主办， 开化县
人民政府、 钱江
源国家公园管理
委员会承办。 来
自孟加拉、 柬埔
寨、 菲律宾、日
本、马来西亚、新
加坡、 巴基斯坦
等 17 个亚洲国
家的代表们汇聚
开化， 共话自然
保护。 9月 19日
下午， 与会代表
们走进钱江源国
家公园， 实地走
访了古田山国家
级自然保护区和
根宫佛国文化旅
游区等地， 实地
感受开化的环境
保护和生态旅
游。在 9月 20日
上午召开的钱江
源国家公园发展
战略研讨会上，
各国代表们纷纷
发言， 从保护环
境与经济社会发
展的关系、 生态
旅游、 非政府组
织参与、 跨省保
护、 综合监测平
台等方面， 为钱
江源国家公园建
设与发展贡献自
己的智慧和力
量。
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开化人民特别友好、淳朴，还特别崇尚尊重自然。 在我看来，开化这种道法自然的文化是很宝贵的。
开化对整个浙江省，甚至整个长三角地区的生态系统，都有着保护作用。 这儿是源头，如果这个源头没有了，那整个地区的可持

续发展就是一场灾难。 从全球来看，如果开化这个源头没有了，我们整个地球就缺乏这一块亚热带常绿阔叶林地区，来调节气候、调
节土壤有机质、调节水的甘甜。 开化，特别是钱江源国家公园地区，对世界可持续发展的贡献太大了。

生态系统要可持续发展，生物多样性至关重要，因此对生物多样性的科学研究很重要。在古田山国家级自然保护区，中科院植物
研究所做了极其深入的研究，也吸引了国际上许多专家学者。那么，我们现在在单一的植物领域里研究得很深了，但是我们还应该在
动物领域、微生物领域、基因层面，在社会领域、生态系统和健康卫生长寿的关系、生态旅游和商务开发等领域的研究上多下功夫。

世界自然保护联盟 1948年已经提出，如果环境保护不能使当地人们的生活得到改善，那么这种保护是一纸空文。保护和发展不
是矛盾的，经济发展和生态环境应该是相辅相成的。怎样使绿水青山变成金山银山？怎样让科研的成果汇集大众？从这个角度看，我
们的研究和开发确实大有前景。

开化在自然保护方面有许多经验值得学习，也有许多保护完好的地方可供参会者游览。此外，开化的领导、钱江源
国家公园的管理人员在自然保护方面非常努力，这种保护自然的精神很好地展示了中国风采。

在我看来，钱江源国家公园还应该重视以下几个方面：第一，正确完整地认识钱江源的价值。钱江源是中国最有特
色的生态系统类型之一，是亚热带常绿阔叶林很典型的代表，我希望开化能够更好地挖掘其典型性和代表性；第二，要
将钱江源国家公园真正建设成一个中国自然保护地建设的样板。 整体来看，古田山国家级自然保护区有原始林，钱江
源国家森林公园有不同演替系列的森林，组合起来就是一个完整的展示样本，而两个地方中间的地带可以展示如何去
可持续地利用生物资源、森林资源，是一个很好的组合。第三，保护要建立在科学的基础上，要加强本底调查，了解我们
有什么。要加强监测，了解我们保护的对象怎么变化，在这个基础上我们才能有更好的保护方案和保护效果。中国科学
院和很多大学研究院所与钱江源国家公园有十几年良好的合作，产生了大批量的科研成果，希望我们能有更多更好一
起工作的机会，共同推动钱江源国家公园的发展。

昨天参观了古田山国家级自然保护区后，我真正感受到了开化的绿水、蓝天、白云，也感受到了古田山保护
良好的生物多样性。 5公顷样地里就有 200多种植物，这让我印象深刻。

在开化参会以来，我看到开化在生态环境保护，尤其是水质保护方面做得很好。在生态旅游发展方面，开化
不光重视生态保护，同时也开发了非常好的生态旅游项目。 在我看来，钱江源国家公园实际上是中国生态文明
发展的一个具体的缩影。在前往古田山国家级自然保护区的路上，我注意到很多当地居民的屋顶上都有太阳能
发电设备，这就是开化在生态保护方面的一个体现。

就现在来说，不管在中国还是亚洲，到处都充满机遇。 当前，中国的两个理念让全球瞩目，一个是“一带一
路”，第二个是生态文明。 这两个理念结合到一起，将会成为促进中国、亚洲发展的动力。“一带一路”，提出来新
的经济发展模式，生态文明理论保证了生态的保护。 两者结合既能促进经济发展，同时也能促进资源的保护。

我想用四个字来形容我这次来开化的感受，那就是“不虚此行”。
虽然这是我第一次来开化，但却深切地感受到你们习总书记说过的那句话“开化是个好地方”。从杭州花了

4个小时的车程来到开化，一路上的青山绿水给我留下了深刻的印象。 中途我们在服务区停了两次，服务区的
设施和服务也都非常棒。到了开化以后，我发现开化山清水秀，一早醒来就能听到窗外的鸟叫声，感觉非常的舒
服。 此外，无论是此次会议的组织者，还是会议的服务人员都非常友善，开化原生态的美食更是让我大饱口福。
开化钱江源国家公园建设是一个很好的自然保护模式。古田山国家级自然保护区的生物多样性保护得非常好，
在发展生态的同时，还将生态旅游完美地结合了进去，我希望日本也能学习和借鉴开化钱江源国家公园建设的
成功经验。

初次到开化，就被这里良好的生态环境所吸引了。 在开化不断发展经济的过程中，依然能将环境保护得如
此之好，我们很是欣慰，这对下一代的发展是非常重要的。

钱江源国家公园是一个综合性的保护体系，它将自然与文化完美地融合在了一起。 尤其是在科研方面融入了
许多高科技的前沿技术，这对保护生物多样性是非常有贡献的，这也充分体现了当地领导对自然保护的高度重视。

无论是在印度，还是在全球其他的自然公园，都有一个相似的规律：只要自然公园管理好了，其他的物种自
然而然就会被吸引来了，而物种增加了之后，所产生的人与物种之间生存的矛盾也是需要当地政府高度重视的。

最后，我想对主办表示感谢。 与会代表们来自不同的国家，但主办方却精心安排，给予我们周到的服务。 在
美食上也迎合了我们不同的口味，当然了，产自开化原生态的美食，味道自然也是一级棒的。

我是晚上到开化的，掀开车窗的窗帘，透过玻璃，夜幕下的开化灯光璀璨，非常美，跟我想象中的小县城截然不同。
近年来，中国发展给我留下了深刻的印象，特别是前不久，我参加了金砖会议，更加深切地感受到中国无论在经济发展
还是文化传播等方面都取得了巨大的成绩。

看了钱江源国家公园的宣传片，给我的感觉是心灵的净化和提升，我在视频里看到了人与自然的互动，这与我们
这次大会的主题非常契合。从一个律师的角度出发，我觉得钱江源国家公园应该跳出自身，扩大视野，从全球的角度去
看待公园的影响和管理等问题，更要理解城市公园和公园在城市中是两个不同的概念。

我觉得无论是肤色还是语言的差别都不重要，重要的是我们的心灵相通，我们都有着共同的心愿，那就是希望全
球的环境越来越好。

开化的根雕博物馆让我印象深刻，如果没有对自然的保护、对佛教的重视，就不会有如此精美的艺术品。我还想分享一个有意义
的事情，9 月 20 日是孟加拉一个重要的纪念日，至今我们已经种了 5 万棵树，虽然这对中国来说不是一个很大的数字，但是对孟加
拉来说意义非凡。

我认为，发展不是一个最重要的目标，生态保护应该被放在更重要的位置。 近年来，我们对经济是非常盲目崇拜的，在东南亚也
一样，但实际上树林和森林资源能够提供很多生命的来源，同时也保护人们不受自然灾害的影响，对调节气候也有很大的作用。

开化有很多珍贵的、有益的经验，不仅是中国的，更是全球的。 森林引起的生态问题在全球都有，“一带一路”所有沿线国家生态
资源的退化都非常厉害，我认为开化的经验可以放在全球，供其他有需要的国家参考，我也希望“一带一路”可以把生物多样性的保
护融入进来，尤其是未来的年轻人应该作出更大的贡献。
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